
Past Tenses 
Прошедшие 
времена



Глаголы в английском 
языке

Правильные глаголы (regular verbs) Неправильные глаголы (irregular verbs)

форма прошедшего времени 
образуется путем прибавления 
окончания -ed к основе. Например:

•look (смотреть) – looked (смотрел);
•paint (рисовать) – painted (рисовал);
•call (звонить) – called (звонил).

не по правилу образуют формы 
прошедшего времени. Они меняют свою 
форму (do – did – done) Смотри/учи 
таблицу неправильных глаголов



1.Если глагол заканчивается на непроизносимую -e, тогда прибавляем только букву -d: 
1. improve (улучшать) – improved (улучшал);
2. like (нравиться) – liked (нравился).

2. В коротких глаголах при добавлении -ed происходит удвоение последней согласной, как с 
глаголом stop. 

3. Окончание -ed произносится как /t/, если глагол заканчивается на шипящую или глухую 
согласную: 

3. stop (остановиться) – stopped (остановился);
4. polish (полировать) – polished (полировал).

4. Окончание -ed произносится как /d/, если глагол заканчивается на гласную или звонкую 
согласную: 

5. study (учиться) – studied (учился);
6. travel (путешествовать) – travelled (путешествовал). 

5. Окончание -ed произносится как /id/, если глагол заканчивается на -t или -d: 
7. report (сообщать) – reported (сообщил);
8. pretend (притворяться) – pretended (притворялся). 

Как правильно читать окончание -ed



•Утверждение: Подлежащее + V2
•We did a lot of work yesterday.
Мы сделали много работы вчера. 

•Отрицание: Подлежащее + did + not + V1
•I played tennis yesterday, but I didn’t win.
Вчера я играл в теннис, но не выиграл. 

•Вопрос: Did + подлежащее + V1?
•Did it rain on Sunday?
В воскресенье был дождь? 

Past Simple (Прошедшее простое) 
Образование



1) Действие, которое произошло в определенное 
время в прошлом. Время зафиксировано, известно, 
либо понятно из контекста. 

2) Два или несколько действий произошли в 
прошлом сразу одно за другим

3) Для привычек и состояний, которые раньше имели 
обыкновение быть, но уже устарели. Можно заменить 
на конструкцию used to.

Past Simple (Прошедшее простое) Употребление



yesterday – вчера: I walked in the park yesterday. – Я гулял в 
парке вчера

the day before yesterday – позавчера: He listened to music 
the day before yesterday. – Он слушал музыку позавчера

last week/month/year/weekend – на прошлой неделе/в 
прошлом месяце/в прошлом году/в прошлые 
выходные: I visited my relatives last month. – Я сходил в 
гости к родственникам в прошлом месяце

a day ago/ten days ago/a week ago/a month ago/a year ago – 
день назад/10 дней назад/неделю назад/месяц 
назад/год назад: She saw a bear five days ago. – Она 
видела медведя 5 дней назад

In 1978…

Past Simple (Прошедшее простое) Слова 
маркеры



•Утверждение: Подлежащее + was/were + V-ing
•It was raining so we didn’t go out.
Шел дождь, поэтому мы никуда не пошли. 

•Отрицание: Подлежащее + was/were + not + V-ing
•It wasn’t raining when we went out. 
Не было дождя, когда мы вышли. 

•Вопрос: Was/were + подлежащее + V-ing?
•What were you doing at 11.30 yesterday?
Чем ты занимался в 11.30 вчера? 

Past Continuous (Прошедшее длительное время) 
Образование



1) Действие которое длилось в 
определенный момент в прошлом. Начало 
и конец периода не указываются

2) Действие, которое длилось в прошлом и было 
прервано другим действием. При этом длительное 
действие описывается временем Past Continuous, а 
прервавшее его короткое действие - Past Simple 

3) Два или более действий, которые 
происходили в прошлом 
одновременно.

4) Используется в предисловии к истории или 
рассказу до описания основных событий, с 
целью описать атмосферу и окружение.

Past Continuous (Прошедшее длительное время) 
Употребление



•at 7 a.m. – в 7 утра (вместо 7 a.m. можно подставить 
любое другое время, важно именно указание на 
конкретный период времени);

•all day/night (long) – весь день/всю ночь (напролет);

•all the time – все время;

•at that moment – в тот момент;

•while – в то время как;

•when – когда.

Past Continuous (Прошедшее длительное время) Слова 
маркеры



•Утверждение: Подлежащее + had + V3
•I had lost my passport.
Я потерял свой паспорт.
 
•Отрицание: Подлежащее + had + not + V3
•He had not finished his work.
Он не закончил свою работу.  

•Вопрос: Had + подлежащее + V3?
•Had he prepared himself for the exam?
Он подготовился к экзаменам? 

Past Perfect (Прошедшее совершенное время) 
Образование



1) Действие, которое произошло перед другим действием в прошлом, 
или пред определенным моментом в прошлом.

2) Действие, которое завершилось в прошлом, и его результат был 
виден в прошлом.

Past Perfect (Прошедшее совершенное время) 
Употребление 



•by three o’clock — к трем часам: By three o'clock Merrill had almost finished all of the day’s work — К трем часам Меррилл 
практически закончила всю работу на день. 

•by Sunday — к воскресенью: By Sunday, all the snow had turned to slush — К воскресенью весь снег превратился в слякоть. 

•when — когда: Bill had got home when I phoned — Билл уже пришел домой, когда я звонил. 

•before — до того как, перед тем как: I had seen Peter before I went to the cinema — Я встретился с Питером перед тем, как 
пошел в кино. 

•after — после того как: I felt completely at home after I had cooked dinner — Я полностью почувствовал себя дома, после того как 
приготовил ужин. 

•just — только что: We weren't hungry because we had just had lunch — Мы не были голодны, потому что только что пообедали. 

•already — уже: When Martin arrived, Mary had already gone home — Когда пришел Мартин, Мэри уже ушла домой.

•yet — все еще, пока что: To a worker who had not yet specialised, the threat was less serious — Для сотрудника, который еще не 
прошел специализацию, опасность была менее серьезной.
 
•ever — когда-либо: He thought it was the most important information he had ever heard — Он подумал, что это самая важная 
информация, которую он когда-либо слышал. 

Past Perfect (Прошедшее совершенное время) Слова 
маркеры 



•Утверждение: Подлежащее + had + been + V-ing
•She had been waiting for you since Wednesday.
Она ждала тебя со среды. 

•Отрицание: Подлежащее + had + not + been + V-ing
•Kid had not been drinking milk for five months.
Ребенок не пил молоко пять месяцев. 

•Вопрос: Had + подлежащее + been + V-ing?
•Had you been helping your parent for two years?
Ты помогал родителям два года? 

Past Perfect Continuous (Прошедшее совершенное длительное время) 
Образование



1) Длиииииительное действие, которое 
началось и закончилось в прошлом перед 
другим действием в прошлом.

2) Длиииительное действие, которое 
длиииилось некоторое время в 
прошлом, и его результат был виден в 
прошлом.

Past Perfect Continuous (Прошедшее совершенное длительное время) 
Употребление



•For (в течение, в продолжении) 2, 3, 4 ... hours, days, weeks, month, years (2, 3, 4... часов, дней, 
недель, месяцев, лет). She had been working for 5 hours when Jack called. — Она работала в 
течение 5-ти часов, когда позвонил Джек. 

•since (с того времени). They hadn't been talking since June. — Они не разговаривали с июня.
  
•because (потому что, поскольку). I was tired this morning because I had been reading all night. — Я 
был уставшим сегодня утром, потому что всю ночь читал. 

•as (так как, поскольку). He felt ill when he came home as he had been swimming in a cold lake. — Он 
почувствовал себя больным, когда пришел домой, так как купался в холодном озере.
 
•until (до тех пор, пока). I had been looking for my key until I stepped on it. — Я искал мой ключ до 
тех пор, пока не наступил на него. 

Past Perfect Continuous (Прошедшее совершенное длительное время) Слова 
маркеры




